

INFORMATIVO SENATAL

El affaire del cobre sigue ocupando páginas en la prensa nacional y acaparando el interés de la ciudadanía. En estos últimos días los diarios de oposición han lanzado una campaña de injurias en contra del Presidente Nacional del P.D.C., Senador Narciso Irureta, a raíz de los antecedentes que entregara en una sesión plena del Senado, en torno al escándalo del cobre. La prensa oficialista ha pretendido acallar las denuncias del Senador Irureta, en las que se ven envueltos personeros de Gobierno y ha desatado toda clase de calumnias en su contra, tratando de mezclarlo en los sucios manejos de nuestra principal materia prima.

"Existe todo un sistema de amedrentamiento, montado para aplastar a los que no piensan como los grupos que hoy gobiernan Chile. Acorralados y nerviosos; incapaces de responder claramente, algunos parlamentarios de Gobierno y órganos de prensa oficialista se han lanzado en una campaña de insultos, calumnias y groserías en contra de la oposición y particularmente en contra mía, por mis revelaciones sobre el escándalo del cobre". Narciso Irureta se refirió particularmente a la imputación que se le ha hecho de ser socio de Nicolás Babarovic, que representa a Chile en varias empresas pertenecientes al Estado Yugoslavo. Dijo que de esta calumnia se había hecho portavoz en la Cámara Alta, el Senador Carlos Altamirano.

Más adelante dijo Irureta:

"Seguiremos adelante hasta que se haga plena luz en el escándalo del cobre. Hasta que se aclare todo lo relacionado con los completadores internacionales y también con los personajes criollos que aparecen comprometidos".

HAMILTON ELIJE LA LÍNEA DEL COBRE

En la misma sesión del Senado, habló el Senador Juan Hamilton, quien hizo una completa exposición sobre el negociado del cobre y pidió ampliar la competencia del Ministro Sumariante, para investigar las irregularidades cometidas por personeros de Gobierno.

EL COBRE SIGUE DEMANDANDO AL GOBIERNO

Una nueva denuncia en relación al problema del cobre hizo el Senador Irureta en la noche del Domingo, en un programa del canal 13 de TV. Dió a conocer la disminución de la producción cuprífera en el mineral El Teniente. La baja de producción del mineral alcanzó a 7.100 toneladas durante el mes de Enero, debido a la fundición de los hornos de reverbero, hecho que podría significar en un año, una pérdida de 60 millones de dólares.

Según los parlamentarios, la producción de cobre de El Teniente fue de 15 mil toneladas en Enero de 1970. Esta producción debía haber aumentado en Enero de 1971 a 20 mil toneladas, como consecuencia de los planes de expansión. Sin embargo, y en razón del percance registrado en dos hornos reverberos, la producción de Enero último sólo alcanzó a 12.900 toneladas.

La fundición de los referidos hornos-expresó Irureta- se debió a la inexperiencia del personal encargado de su manejo, pues los expertos que los atendía fueron reemplazados en su mayoría. Comentó que dichos expertos en El Teniente eran 137. Además atribuyó la disminución de la producción a un notable ausentismo que se está registrando en el mineral.

ACUSACION A CYARCE

La presentación de un proyecto de ley que regule las intervenciones, las actividades de tribunales arbitrales y en general todo lo que hasta el momento habría sido causal para presentar una acusación constitucional en contra del Ministro del Trabajo José Cyarce, podría suspender la anunciada presentación de un libelo en contra de este Ministro de Estado por parte de la Democracia Cristiana,

Según Mariano Ruiz-Esquide, Diputado y Secretario Nacional del PDC, si el gobierno da otro giro en las intervenciones decretadas en predios agrícolas, en otras palabras, si varía la conducta observada hasta el momento por los Interventores, José Cyarce podría seguir como Ministro del Trabajo.

SIMULACION POLICIAL

El Presidente Nacional de la Juventud Demócrata Cristiana Luis Badilla, anunció a los periodistas que pedirá autorización a la Directiva Nacional del PDC, para tener una entrevista con el Presidente de la República, Salvador Allende. Badilla manifestó en esa oportunidad:

"Creo que con la voluntad que el Presidente de la República ha tenido con otros sectores, no tendrá problemas para discutir con nosotros lo que estamos planteando en nuestras propias asambleas de nuestro partido, en reuniones conjuntas con otras juventudes políticas. El proceso revolucionario chileno que nos preocupa, es bueno que él lo conozca de viva voz, al mismo tiempo que nos interesa conocer a nosotros la opinión del Dr. Allende en torno de estos problemas.

"Fundamentalmente, el grado de sectarismo que hay en las relaciones DC-UP, evidentemente abona el terreno en contra del cambio y la transformación, más aún voluntades en favor de este proceso. La segunda cosa que queremos discutir es el proceso político que se originará después del 4 de Abril. Cualesquiera sean los resultados de la elección". "Hemos dicho con claridad que la única solución para hacer en Chile una verdadera revolución sin costos sociales, legitimada por el pueblo mismo, es un proceso unitario de todas las fuerzas sociales y políticas."

TONIC HACE NOTICIA

La prensa capitalina dió a conocer una declaración que hiciera el ex candidato presidencial de la DC, Radomiro Tomic, a la revista Argentina "Extra", en una entrevista que le hiciera el periodista bonaerense, Dardo Cabo.

Según la entrevista, Radomiro Tomic manifestó que su impresión sobre el Gobierno de Allende, 150 días después de haber asumido el mando de la Nación, es francamente positivo, y que en Chile se está cumpliendo estrictamente el pacto de garantía que permitió el apoyo de la DC a Salvador Allende.

Ante estas informaciones Tomic declaró lo siguiente:

"Acepté dicha entrevista solamente bajo el compromiso de que sería publicada en forma íntegra por la revista "Extra", y que en ningún caso sería reproducida en forma parcial. He telegrafiado a la revista mi protesta por la inaceptable violación del compromiso contraído con su representante Dardo Cabo".

Y agrega Tomic: "No me he limitado a decir por ejemplo, que los primeros 150 días del gobierno de Allende arrojan un saldo positivo, sino que he destacado la participación de la DC para que así haya ocurrido, citando el estatuto de garantía Constitucional, la Nacionalización del cobre, etc. En la misma respuesta señalé que el sectarismo y el populismo son dos fallas que están comprometiendo seriamente la gestión del Gobierno y que son las antítesis de las exigencias de un auténtico proceso revolucionario"

CARTA ABIERTA AL PRESIDENTE ALLENDE

La Confederación Nacional "Triunfo Campesino", envió una carta abierta al Presidente De la República, explicando en detalle lo ocurrido en la Provincia de Mlanquihue, con ocasión del paro provincial decretado por la Confederación en esa zona. En la carta, los dirigentes campesinos le demuestran su extrañeza a su Excelencia porque en el núcleo "Punta Larga", uno de los lugares de votación, se encontraba presente el Jefe Departamental de Investigaciones, en un acto eleccionario libre y legal,

que fue precedido, por lo demás, de una serie de irregularidades por parte de la Junta de Conciliación Departamental presidida por Jorge Olate Aranzaba.

La decretación del paro-agregaron los dirigentes- significó que el Intendente de la Provincia, Alfredo Fuchslogar, ordenara la detención de los dirigentes sindicales de la Federación "Por la Razón o la Fuerza" y el envío de 40 vehículos al campo para quebrar la huelga.

Al respecto los dirigentes sindicales preguntan al Presidente de la República si se justificaba la medida adoptada por el Intendente de Llanquihue y el despliegue policial para resguardar la ciudad de Puerto Montt. Finalmente se le comunica al Primer Mandatario el feliz término del conflicto luego de conversaciones entre la Confederación Nacional "Triunfo Campesino" y la Federación Provincial de Empleadores.

www.archivopatricioaywin.cl